

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 26 de junio de 2014.



La UAEM en la prensa:

El Consejo Universitario designará al sustituto de Alejandro Chao Barona en la ETS:
rector

Estatal:

Supervisarán asignación de plazas, UNAM y CIDHEM

Nacional:

La autoridad moral nos sacará adelante en DH: José Narro

Internacional:

Maestros chilenos, en huelga y marchas

La UAEM en la prensa:

El Consejo Universitario designará al sustituto de Alejandro Chao Barona en la ETS: rector

Será por elección del Consejo Universitario la designación de director de la Escuela de Trabajo Social de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (ETS-UAEM), informó el rector, Jesús Alejandro Vera Jiménez, quien anunció que en breve se integrará el procedimiento para sustituir de manera oficial al desaparecido Alejandro Chao Barona. "Tiene que ser por elección; a mí únicamente me corresponde nombrar al encargado. Probablemente, el Consejo Universitario puede nombrar un director interino, si es que lo considera necesario. De otra forma, se debe realizar la elección", dijo.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/8943-el-consejo-universitario-designar%C3%A1-al-sustituto-de-alejandro-chao-barona-en-la-ets-rector.html>

Emiten convocatoria para la elección del nuevo director del Centro de Investigaciones Químicas

Constituido como Colegio Electoral, el consejo técnico del Centro de Investigaciones Químicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (CIQ-UAEM), emitió la convocatoria para elegir al nuevo director en esta unidad académica. Mario Fernández Zertuche informó que su gestión como director del CIQ termina el 30 de junio, por lo que ya se abrió el proceso y quedó instalado el Colegio Electoral por el rector de la UAEM, Jesús Alejandro Vera Jiménez. De acuerdo con la convocatoria, la cual se distribuyó vía electrónica a toda la comunidad del CIQ, el registro de los aspirantes a la dirección será en la semana del 4 al 8 de agosto.

La Unión de Morelos, p.29, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/8940-emiten-convocatoria-para-la-elecci%C3%B3n-del-nuevo-director-del-centro-de-investigaciones-qu%C3%ADmicas.html>

El crítico literario Adolfo Castañón imparte charla en Cátedra Alfonso Reyes en UAEM

"Hoy en plena crisis civilizatoria, hablar de humanidad culta es hablar de salir al encuentro de los otros, los otros todos que nosotros somos de los que habla Octavio Paz en su poema Piedra del Sol y en ese encuentro con los otros, recuperar la centralidad que debe tener un nuevo humanismo que inspire la fraternidad, la solidaridad, la generosidad y el respeto a la dignidad de la persona humana", sostuvo el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez durante su intervención en la Cátedra Alfonso Reyes. En el marco de las actividades de la Cátedra Alfonso Reyes, ayer al medio día Adolfo Castañón, poeta, ensayista, editor y crítico literario mexicano, impartió una charla acerca de las simpatías y diferencias entre Octavio Paz y Alfonso Reyes en el auditorio de la Biblioteca Central de la UAEM, organizada por la Dirección de Formación Humanística de la Secretaría Académica. Al respecto, el rector Vera Jiménez, consideró que el programa de Cátedras Universitarias, impulsado por el Consejo Universitario, persigue el objetivo de lograr que los universitarios y la sociedad coincidan en un espacio de reflexión, análisis, debate, crítica y autocrítica, y desde ahí se construyan como una nueva humanidad culta, tal y como lo señala el lema de la UAEM.

La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes),

http://www.jornadamorelos.com/2014/6/26/cultura_notas_02.php.

El Regional del Sur, p.8, (De la Redacción).

Refugio Amaro Luna y rector de la UAEM inauguran instalaciones de la Preparatoria de Sistema Abierto y a Distancia en Yecapixtla

Como parte de los compromisos adquiridos por la administración municipal 2013-2015 de Yecapixtla que encabeza Refugio Amaro Luna, las enormes gestiones del regidor de turismo Jaime Bermúdez Gutiérrez y la presencia del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Jesús Alejandro Vera Jiménez, se llevó a cabo la inauguración de las instalaciones de la preparatoria sede Yecapixtla (SEAD) y asimismo, se realizó la firma de un convenio de colaboración Ayuntamiento Yecapixtla-UAEM.

La Unión de Morelos, p.8, La Unión de Cuautla, (Rosendo Álvarez).

La preparatoria abierta de Morelos ganó en el concurso estatal en aparatos y experimentos de física

Estudiantes de la preparatoria abierta de Morelos obtuvieron el primer lugar en el "Quinto concurso estatal de aparatos y experimentos de física 2014", convocado por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a través de la Academia General de Física (Agefis), por lo que representarán a la entidad en el concurso nacional a realizarse en septiembre.

La Unión de Morelos, p.28, (Sin firma).

El Regional del Sur, p.8, (De la Redacción).

Universidad y CHDMor convocan a nuevo torneo

Tras el éxito que se registró en el primer torneo de la Liga de Tocho UAEM-CDHMor, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) lanzó la convocatoria en la Categoría Libre en ambas ramas para el arranque del segundo campeonato que se llevará a cabo a partir del 6 de julio. El deporte de tocho bandera nació como una derivación del fútbol americano, con la diferencia de que no existen las tacleadas, ni contacto físico, pues está prohibido empujar o derribar al oponente. Día con día crece el arraigo a la práctica de este deporte en Morelos. En la primera edición del certamen en la rama femenil, Linces de la UVM se quedó con la corona tras vencer 12-2 a las Titanes en un duelo que hizo vibrar a la afición por la "picardía" que imprimieron en cada jugada dentro del emparillado.

Mientras que en la rama varonil, el conjunto de Venados de la FEUM se quedó con el primer título del torneo luego de derrotar en la gran Final a los Velociraptors.

El Caudillo de Morelos, (Diego Soto),

<http://elcaudillo.com.mx/index.php/estadio/21860-volvera-el-tocho-a-la-uaem>.

Estatal:

Supervisarán asignación de plazas, UNAM y CIDHEM

Además del Gobierno Federal, instituciones académicas como la UNAM o el CIDHEM supervisarán el proceso de asignación de plazas docentes en Morelos, dio a conocer la secretaria de educación, Beatriz Ramírez Velázquez. Entrevistada previo a una reunión de trabajo con la Comisión de Educación del Congreso Local --a la que se dieron cita también los titulares del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Marina Aragón Celis y Fernando Pacheco, coordinador de la reforma educativa--, la funcionaria estatal sostuvo que la asignación actualmente solamente es por la vía del concurso y quienes desean ingresar a plazas administrativas deben acercarse a la autoridad para conocer los requisitos.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya),

http://www.jornadamorelos.com/2014/6/26/municipios_notas_05.php.

Se manifiestan estudiantes de la preparatoria "Ejército Libertador"

Estudiantes de la preparatoria "Ejército Libertador", de Emiliano Zapata, se manifestaron ayer por el centro de la ciudad y pidieron a la secretaria de Educación, Beatriz Ramírez, les otorgue la legalidad de sus estudios, así como apoyos diversos para los más de 100 jóvenes que ahí reciben su instrucción media, pero, también, vivienda y alimentación. Antonio García Martínez, encargado administrativo de la preparatoria "Ejército Libertador" y responsable de la casa del estudiante "Emiliano Zapata", dijo que desde hace tres años la preparatoria ha requerido el apoyo de los diversos secretarios de Educación, quienes han dado una negativa a sus peticiones. Dijo que con esa actitud demuestran que no quieren dar apoyo a los jóvenes de escasos recursos económicos, porque esta preparatoria respalda a jóvenes de extrema pobreza del municipio de Emiliano Zapata, quienes no tienen padres y viven en la casa del estudiante, donde tienen alimentación y vivienda. Indicó que el pasado mes de febrero se les propuso incorporarlos al sistema de telebachillerato en un mes a más tardar; sin embargo, dio a conocer que hace unos días se les negó totalmente esa posibilidad, por lo que ahora se busca tener un acercamiento directo con la secretaria de Educación, Beatriz Ramírez, y ya no con otro funcionario para evitar que se siga "engañando" a los jóvenes. Se trata de 102 alumnos de la preparatoria los que necesitan de este apoyo académico y social.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3442082.htm>.

Economía del conocimiento

Graco Ramírez indicó que Morelos basará buena parte de su desarrollo en la economía del conocimiento, es decir, "pasar de la investigación a las patentes y de las patentes a proyectos productivos a partir de la innovación". Indicó que existe ya el parque industrial de innovación, comprado al 80% por investigadores que ya han iniciado proyectos de investigación. "El IPN encontró una nueva semilla de jathropa no tóxica, la cual se utiliza de base de producción de turbosina. Morelos ha firmado con Aeropuertos y Servicios Auxiliares del gobierno mexicano producir toda la jathropa para que se pueda hacer el bioturbosinas para la aviación mexicana, a fin de usarla en aviones como biocombustibles para disminuir el calentamiento global, este proyecto lleva por nombre Plan de Vuelo Verde", dijo el mandatario.

Diario de Morelos, (DDM Redacción),

<http://www.diariodemorelos.com/articulo/econom%C3%ADa-del-conocimiento>

Se adhiere el ITZ al pacto mundial de la ONU y firma acuerdo con la CDHEM

En el marco de la firma del acuerdo de colaboración con la Comisión de Derechos Humanos en el Estado de Morelos (CDHEM), el Ingeniero Roberto Ortiz Delgadillo, Director del Instituto Tecnológico de Zacatepec (ITZ), destacó la trascendencia de esta alianza como parte del objetivo de cumplir con los 10 puntos señalados en Pacto Mundial de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), al que recientemente de adhirió el plantel. Ortiz Delgadillo reconoce que el ITZ es un importante agente de cambio que contribuye fuertemente en lo académico y la investigación, pero que es momento de que el impacto sea más contundente en estos temas y como primer paso, se está capacitando al personal en materia de derechos humanos para poner en práctica sus principios, y con el tiempo, que el ejemplo se refleje en toda la institución y más allá de sus límites.

La Unión de Morelos, p.2, La Unión de Jojutla, (De la Redacción),

<http://www.launion.com.mx/secciones/jojutla/8929-se-adhiere-el-itz-al-pacto-mundial-de-la-onu-y-firma-acuerdo-con-la-cdhem.html>

Nacional:

La autoridad moral nos sacará adelante en DH: José Narro

El rector de la UNAM, José Narro, aseguró que la única autoridad que nos podrá sacar adelante en la lucha en favor de los derechos humanos es la autoridad moral. "La autoridad técnica es necesaria, pero no resulta suficiente, la autoridad burocrática, por su parte, no ayuda", aseguró. Al participar como orador en la presentación del Programa Nacional de Derechos Humanos 2014-2018, que encabezó en Palacio Nacional el presidente Enrique Peña Nieto, el rector celebró que el documento contenga un diagnóstico crítico y objetivo toda vez que –dijo–, la primera condición para resolver un problema es reconocerlo y la segunda tener la voluntad de abordarlo.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/841521.html>

Diseña la UNAM fármaco contra leucemia sin efectos adversos

Un grupo de científicos de la UNAM emplea la estructura de un virus de planta sin su material genético para que contenga un fármaco e introducirlo al organismo sin que sea tóxico. Esta es una estrategia que desarrollan para crear una nueva generación de medicamentos más eficientes y sin efectos adversos. Los expertos del Centro de Nanociencias y Nanotecnología (CNYN), campus Ensenada, en Baja California, diseñan ese nanofármaco para combatir la leucemia linfocítica aguda, que representa 85% de los casos de cáncer sanguíneo en niños de tres a siete años, además de que, en menor frecuencia, también afecta a adultos.

Milenio, (Gabriel Bolio),

http://www.milenio.com/cultura/Disena-UNAM-farmaco-leucemia-adversos_0_324567550.html

La Crónica de Hoy, (Redacción),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/841491.html>

El Universal, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2014/unam-nanofarmaco-leucemia-90626.html>

Diseñan en el CICESE técnica con láser para diagnóstico de glaucoma

Investigadores del Centro de Investigación Científica y de Educación Superior de Ensenada (CICESE), desarrollaron una técnica para emplear láseres de pulsos ultracortos para apoyar el diagnóstico médico del glaucoma. Si bien ya existen diversos métodos para detectar la enfermedad, no son tan precisos como los empleados a base de láser, además de ser más invasivos. La investigación, encabezada por Santiago Camacho López, jefe del Departamento de Óptica de CICESE y Luis Devia Cruz, consiste en la medición de la presión intraocular del ojo a través de un fenómeno físico hidrodinámico, llamado "cavitación", que produce burbujas microscópicas en el humor acuoso las cuales pueden ser medidas por los científicos. Para generar esas burbujas, los científicos emplean el láser.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/841492.html>

Estudian ambiente de hace seis mil años con algas

En los sedimentos de lagos, lagunas y mares habita un vasto grupo de algas microscópicas llamadas diatomeas, organismos unicelulares cubiertos de sílice (un componente de la arena y el vidrio), que al estar encapsulados no se degradan y sirven de microfósiles de las condiciones en que vivieron en otros tiempos. Margarita Caballero Miranda, investigadora del Instituto de Geofísica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), estudia en lagos mexicanos un pasado ambiental tan distante como el que hubo en el holoceno medio, hace seis mil años.

La Jornada, p.16A, (De la Redacción).

La mecánica clásica y la aerodinámica, presentes en el fútbol: Jorge Flores

Jorge Flores Valdés, investigador emérito del Instituto de Física (IF) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), afirmó que en el balompié se aplican las leyes de mecánica clásica, hidrodinámica, aerodinámica, así como las fuerzas gravitacional e impulsiva. Quizá sin saberlo, cuando el jugador de la selección mexicana, Héctor Herrera, lanzó un trallazo al poste durante el partido contra Croacia, efectuado el lunes pasado, dio una lección de física. Lo primero que un físico puede decir es cómo se mueve el balón después de que alguien lo golpea.

La Jornada, p. a16, (Emir Olivares Alonso).

Gran hallazgo de propiedades anticáncer en las guanábanas

El estado de Nayarit es uno de los principales productores de guanábana a nivel nacional y mundial, pero el fruto no goza de gran popularidad entre la población, lo que genera una pérdida de más del 20 por ciento de su producción. Por ello, investigadores del Instituto Tecnológico de Tepic (ITT) se propusieron aprovechar la pulpa en usos distintos al consumo, y al analizarla encontraron la presencia de acetogeninas, sustancias con propiedades quimioterapéuticas, entre ellas anticáncer. Durante la década de los años 90, se había dado a conocer que la planta de guanábana contenía compuestos anticancerígenos; sin embargo, la mayoría de los estudios se realizan aún en las hojas, raíz, semilla y cáscara principalmente, sin considerar el fruto. El ITT en Nayarit se dio a la tarea de estudiar la pulpa del fruto, en fresco y almacenada en congelación por un año, de tal manera que los primeros resultados arrojan que la pulpa en estado natural y congelada mantienen la presencia de los compuestos denominados acetogeninas. Con estos datos, se plantea contribuir al conocimiento sobre los tipos de estos compuestos presentes en los alimentos derivados de la guanábana.

La Jornada Morelos, (Investigación y Desarrollo),

<http://www.jornadamorelos.com/2014/6/26/contra.php>.

Becas del IPN Y Canacintra para alumnos, que van de 4 a 6 mil pesos

El Instituto Politécnico Nacional (IPN), la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (CANACINTRA), y la Fundación Politécnico Asociación Civil, establecieron una alianza estratégica mediante la firma de un convenio de colaboración a través del cual fortalecerán el Programa Beca Empresarial, enfocado a alentar a alumnas, alumnos y egresados para participar en las actividades industriales de las diversas empresas afiliadas al citado organismo empresarial. El documento suscrito por la Directora General del IPN, Yoloxóchitl Bustamante Díez; el Presidente de la CANACINTRA, Roberto Alpizar Vallejo, y el titular de la Fundación Politécnico, Humberto Soto Rodríguez, establece que estudiantes de diferentes carreras podrán acceder a becas y, además de aplicar sus conocimientos y mejorar su formación profesional, recibirán una ayuda económica que va de cuatro mil a seis mil pesos mensuales. Durante la ceremonia de la firma de convenio efectuada en la Sala de Ex Directores Generales del IPN, en Zacatenco, Bustamante Díez aseveró que la vinculación de las instituciones de educación superior con el aparato productivo es un factor clave para que el país cuente con profesionales y técnicos de la más alta calidad, así como para tener una industria cada vez más sólida, moderna y progresista generadora de empleos bien remunerados. Indicó que el propósito fundamental de la Fundación Politécnico, al crear y asignar las Becas Empresariales con el apoyo y compromiso de la CANACINTRA, es enriquecer la preparación profesional y mejorar los procesos del aparato productivo mediante la aplicación de sus conocimientos.

El Sol de Cuernavaca, (OEN en línea),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3441346.htm>.

Internacional:

Maestros chilenos, en huelga y marchas

Miles de profesores chilenos marcharon hoy en esta capital y otras ciudades del país en demanda de mejoras gremiales y de una mayor participación en la reforma educativa, que impulsa la presidenta Michelle Bachelet. Los maestros, que aseguraron que el 80 por ciento de los docentes de colegios se sumaron a la movilización, también pararon sus actividades este día. La marcha, fue convocada por el Colegio de Profesores y que fue apoyada por el movimiento estudiantil.

La Jornada, p.23, (Enrique Gutiérrez).